

# CONSTRUYENDO BLOGS EDUCATIVOS

## Asignatura Materiales Didácticos Digitales

 Argenis Correa  
argenis.correa@ucv.ve

La tecnología aplicada a la educación permite capturar el contexto real donde se dan los procesos de aprendizaje, permitiendo intervenciones reales e innovadoras (Fainholc, 1990, en Yanes, 2007, p.47). En este sentido, resulta fundamental el desarrollo de una cultura informática que facilite el desarrollo de capacidades, habilidades y conocimientos que permita a una persona, el uso habitual de las TICs; así como el diseño de materiales didácticos digitales (Yanes, 2007; Programa de la asignatura, 2013).

En tal sentido, desde la asignatura Materiales Didácticos Digitales se promueve la construcción de blogs educativos, en la Escuela de Educación de la Facultad de Humanidades y Educación de la Universidad Central de Venezuela, en donde se destaca su diseño y uso pedagógico, como parte de las capacidades primordiales para la formación de educadores.

Los blogs constituyen "(...) sistemas de publicación de información hipermedia, en donde se almacenan y muestran los textos en forma cronológica inversa, partiendo del último contenido publicado" (Marquina, 2007, p. 2). Además, abre la posibilidad de utilizar una herramienta gratuita de fácil uso, y la oportunidad de incluir otros elementos como videos, imágenes, encuestas, foros y una variedad de elementos que soporte el servicio utilizado. (Marquina, 2007).■

### Construcción de los Blogs

Los estudiantes (máximo de 3 integrantes) de la cohorte 2014-II seleccionaron una temática de su interés y procedieron al diseño de los entornos, con la asistencia docente mediada por el uso de la plataforma Moodle de la UCV, específicamente el aula virtual Materiales Didácticos Digitales, donde se abordaron aspectos teórico-prácticos sobre el diseño de los Blogs Educativos.

Como resultado, se obtuvieron seis Blogs Educativos, los cuales abordan temáticas variadas, tales como:



#### Afectos apropiados e inapropiados dentro de la educación formativa

• Autoras: Vicmar Piñero; Génesis Valera y Ana Silva

El presente blog se dedica al abordaje de la importancia que tiene para el docente, la identificación de los afectos apropiados e inapropiados dentro de su práctica educativa. Además, en el marco de estrategias para la reflexión, se incluyen temáticas como la vocación docente, rigidez y afectuosidad, afectos en las relaciones docentes, entre otros.

<http://afectosapropiadoseninapropiados.blogspot.com>



#### Artes Plásticas

• Autoras: Roselyn Briceño, S. Guerrero e Isamar Materano

El blog resalta la necesidad de promover las artes plásticas en la escuela, dado que contribuyen al desarrollo de las capacidades motoras y cognitivas en los infantes, mientras realizan actividades lúdicas. Además, se incluyen las ventajas que tiene el desarrollo de las artes plásticas en la educación inicial y se publican estrategias que pueden practicar los docentes en el aula. <http://lasartesplasticasucv.blogspot.com>



#### Incorporación con Discapacidad

• Autoras: Marfred

Aborda la temática con discapacidad correspondiente al Diseño Universal para el Aprendizaje (DUA) y el Diseño Tecnológico Universal (DTU) que ofrece recursos visuales y motoras

<http://b>

## Recopilando los Blog

A partir de esta cohorte, podrás observar la recopilación de todos los blogs que han realizado los estudiantes. Ingresa en el Blog "Tus Herramientas Educativas", donde se presentarán productos realizados en la asignatura e información de interés acerca del uso y función educativa de herramientas web.

<http://tusherramientaseducativas.blogspot.com/2015/04/recopilacion-de-blogs-educativos.html>

### Incorporación de Personas con capacidad

Torres: Ana María Cabriles y Andreina Ferreira  
 La incorporación de las personas con discapacidad en el contexto Venezolano, el marco legal del Consejo Nacional para las Personas con Discapacidad (NAPDIS), aportes que el desarrollo de las personas con deficiencias auditivas, entre otros aspectos de interés.  
[logeducativoucv.blogspot.com](http://logeducativoucv.blogspot.com)

### Aprender con Canaima

• **Autora:** Liliana Fernández

El blog presenta estrategias para promover el uso de computadoras con la distribución Canaima y las posibilidades de aprendizaje mediante este ambiente operativo.

<http://vamosaprenderconcanaima.blogspot.co>



Es fundamental que tanto docentes como futuros profesionales, se apropien del uso de herramientas web, a fin de potenciar los procesos pedagógicos. Esto requiere desarrollar destrezas en el diseño de recursos como los blogs educativos.

### La Historia, Origen y Definición de la palabra Curriculum

**Autores:** Jesús Maza y Ángel Mejías

En el blog se encuentra el abordaje de aspectos fundamentales acerca del significado de la palabra Curriculum, mediante el uso de diversas estrategias y recursos dentro del mismo. Todo ello, como una manera para rescatar la importancia que tiene el manejo de conceptos primordiales en el área, tanto para profesionales como estudiantes del área educativa. <http://macnojesus.blogspot.com>



### La importancia de la Educación Vial en nuestra vida

• **Autoras:** Katherine Rojas y Yamely Mijares

Este blog trata la temática de la educación vial. A través de diversas estrategias presentadas en el blog se propicia la reflexión sobre la importancia que tiene la identificación de las señales de tránsito desde nuestra infancia, con una interfaz diseñada para los más pequeños.

<http://educacion-vial-tercer-grado.jimdo.com>

